

FDP-Fraktion im Verband Region Stuttgart

Kai Buschmann, Armin Serwani, Rena Farquhar, Gabriele Heise, Hans Dieter Scheerer, Volker Weil, Hartfrid Wolff

FDP-Regionalfraktion Postfach 2160 71370 Weinstadt

Verband Region Stuttgart Kronenstrasse 25

70174 Stuttgart

Geschäftsstelle: Schafgasse 13, 71384 Weinstad
Telefon 07151 – 96 79 86
Telefax 07151 – 96 79 88
e-Mail: info@demokratie-online.de

15.1	10.2020
Χ	Antrag
	Anfrage

Hackathon Innovative digitale Verkehrs- und ÖPNV-Dienstleistungen

Sehr geehrte Damen und Herren, die FDP-Fraktion stellt folgenden

Antrag

Die Regionalversammlung beschließt mit Wirksamkeit für den Haushalt 2021.

Der Verband Region Stuttgart veranstaltet im Frühjahr 2021 einen Hackathon zur Weiterentwicklung der Dienstleistungen für Verbraucher und Nutzer im Nahverkehr der Region.

Ausgeschrieben werden sollen drei Preise in Höhe 10.000, 5.000 und 2.500 Euro für innovative Ideen in folgenden Kategorien

- digitale Unterstützung des Fußgängerverkehrs
- digitale Unterstützung der optimalen Verkehrsnutzung in der Region. (zum Beispiel optimaler Verkehrsfluss unter den Gesichtspunkten Schnelligkeit/Ökologie/Kosten, Park-Leitsysteme, ruhender Verkehr)
- Stärkung der digitalen Kompetenzen der Nahverkehrsteilnehmer (zum Beispiel Parkleitsysteme für Menschen mit Einschränkungen, Leitsystem für die barrierefreie Nutzung des ÖPNV, Handy-Tickets für alle, Fortbildungsmaßnahmen, digitale Lernhilfen)
- Verbesserung der digitalen Ausstattung der Nahverkehrsmittel (zum Beispiel, erhöhte zur Sicherheit aller Verkehrsteilnehmer gegen Übergriffe, sicherer Schulweg per S-Bahn, passgenaue digitale Werbung, VVS-Angebote und Preise, WLan-Ausstattung)

Die Geschäftsstelle prüft zusammen mit der WRS, ob ein Betrag von 50.000 Euro für die Umsetzung des Hackathons ausreicht und stellt den ermittelten Betrag in den Haushalt 2021 ein.

Begründung:

Hackathons sind ein geeignetes Instrument, um kreatives Potenzial zu aktivieren. In Bereich der digitalen Dienstleistungen kann ein Hackathon die notwendigen Impulse setzen, um über bereits eingeführte Systeme und eingeschliffene Verhaltensweisen hinaus zu denken. Die im Antrag genannten Kategorien sollen dabei Anhaltspunkte sein, die Kreativität aber nicht einschränken, den Ansatzpunkt des Hackathons ist ja, dass er Möglichkeiten aufzeigt, an die vorher niemand gedacht hat

Mit freundlichen Grüßen

Kai Buschmann Fraktionsvorsitzender

Rena Farquiar

Hans Dieter Scheerer

Hartfrid Wolff

Armin Serwani

Gabriele Heise

Volker Weil